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新华社武汉

９

月

３

日电 （记者

熊金超 黄 艳）“老百姓都是讲道

理的，只要你用心去了解他的诉求，

帮助他，他就会听你的。”说起社区

党务工作，十八大代表、武汉百步亭

社区党委副书记王波总是一脸的兴

奋：“社区的一些难题， 找到了窍门

就好解决。”

十多年来， 武汉百步亭社区从

几百户人家到拥有

１２

万居民， 虽发

展迅猛， 但至今没有出现过一起越

级上访事件。 王波说：“我跟居民们

说，你们找市长不如找我，我就在基

层， 有的是时间和精力来处理你们

反映的问题。”

百步亭社区原是汉口后湖乡的

鱼塘和沟渠，上世纪

９０

年代末以来，

经过房地产开发，住户逐年增多。怎

样才能让他们和谐相处？ 谁来为他

们排忧解难？王波等人调研后发现，

只有发挥基层党组织和身边党员的

作用，才能得到居民的共同认可。

２０００

年， 全国第一家没有街道

党工委建制、但承担部分街工委职能

的社区党委在百步亭诞生，王波当选

为副书记，正式成为社区“小总理”。

借鉴“支部建在连上”做法，百

步亭社区把党小组建在了楼栋，形

成了从党员到楼栋党小组、 到党支

部、再到社区党委的组织管理网络。

社区修建了文化广场， 很多文

娱爱好者在里面吹拉弹唱， 十分热

闹。 但是社区也有一些居民要休息

想安静，矛盾由此而生。社区就启动

“六步自治程序”， 先请居民提出意

见，然后开听证会，居委会提交初步

解决方案交由居民议事会，再请社区法律顾问把关，然

后提交居民代表大会表决。

“居民代表大会通过了， 这个整治方案就生效，然

后落实执行，争执的双方都没话说！从噪音到限音，一

起找到双方都能接受的平衡分贝， 就既热闹又安静

了。”

６３

岁的一居委会书记兼主任杨光杰说。

王波告诉记者：“做社区工作就不要怕麻烦。 处理

这些群体纠纷， 就要多几道程序， 实际上就是民主自

治；解决居民个人的困难就要用真心，因为社区里的党

员对于群众来说就代表着党。”

跟王波一起走在百步亭社区， 每一个迎面走来的

居民都能跟“王书记”打声招呼。“我在这里

１７

年了，他

们都认识我，我也认识他们。”王波说。

正在文化广场散步的王爷爷说：“王书记人不错，

心底好，聪明有才干。”这位老人向记者讲了他对王波

印象最深的一件事。

２００４

年夏天， 王波在社区的湖边救下一位想要自

杀的老婆婆，一问是婆媳关系处不好，想不开。王波陪

着婆婆一起流泪，还把婆婆拉回了家。第二天王波带着

楼栋长随老人回家，结果她也碰了“钉子”。

“后来，她硬是隔三差五就去做那个媳妇的工作，终

于感化了媳妇。要是别人吧，处理完了就完了，结果王书

记就是多一个想法。受这个事情的启发，她在整个社区

搞了个婆媳互夸会。婆夸媳夸出忠厚人家春常在、媳夸

婆夸出善良门第喜永存。”王爷爷说着，竖起了大拇指。

在社区，王波结下了上百个亲情对子。她是病人徐

运才的“女儿”，是单亲家庭楚清琦、送奶工文惠的“妹

妹”，她是困难家庭和上不起学的孩子的守护人，是生

病住院的居民的“心灵鸡汤”……

如今，百步亭社区变成了四季如春、香樟滴翠、芳

草吐绿的和谐社区，还被评为全国文明社区示范点、全

国城市物业管理优秀小区示范点等，并成为首届“中国

人居范例奖”的社区。

在王波眼里， 社区居民反映的任何一件事都是她

的大事，要把矛盾和意见化解在最基层，这是她服务社

区的信念。顶着十七大、十八大代表、全国精神文明建

设先进个人等众多光环的王波， 对即将召开的党的十

八大充满了期待，她说：“社区管理里有大学问，但是方

法很简单， 就是要依靠党组织、 依靠每一个党员和群

众，要激发每个人的正能量。”
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信阳一大怪 眼镜价格像白菜

眼镜18元一副卖出白菜价

买眼镜就像买白菜。 刚刚进驻信阳沃尔

玛商场的“佰联直通车眼镜超市”近日将正式

开张迎宾。“佰联直通车眼镜超市” 上千个品

牌上万多款眼镜琳琅满目， 超市自选购物模

式在这里买眼镜就像买萝卜、 白菜一样轻松

自在， 大多眼镜价格还不到市场价的三分之

一

!

合金架

18

元，树脂镜片最低卖

8

元，抗辐射

镜片

28

元，花

98

元能买到市场价

300

元以上折

射率

1．60

的超薄镜片。

零暴利经营模式。 眼镜店最大的成本就

是房租， 内地许多眼镜店都是开在市中心商

圈的黄金地段，房租动辄几十万甚至上百万，

在高房租的高压下，商家不敢不卖贵。所以商

家想要赢利， 这些高昂的成本费都必须摊到

消费者头上。

佰联负责人毛经理介绍佰联低价眼镜原

因时说：“第一，‘佰联直通车眼镜超市’ 开创

非旺铺二楼经营新模式，把眼镜店开在二楼，

用廉价的经营空间取代传统店面临街旺铺。

节省了百分之九十的店租运营成本。 让消费

者不花冤枉钱，把钱都实打实地花在配镜上。

第二，眼镜行业是被公认为的暴利行业之一，

每副眼镜从厂家到消费者， 中间至少要经过

3-5

层经销商家盘剥，层层递加，导致高价。

‘佰联直通车眼镜超市’整合了全国优秀的眼

镜品牌资源直接与生产厂家合作， 把厂家直

接请进大卖场，让厂家派人做销售，榨干了眼

镜暴利的最后一滴水分， 让老百姓获得最大

的实惠。第三，由于激烈的市场竞争，各行各

业都已进入了微利时代，‘佰联直通车眼镜超

市’主动降低眼镜销售价格，薄利多销走在了

眼镜行业的前列。”

验光配镜力求最专业。“佰联直通车”全

国连锁大型眼镜超市拥有专业的服务团队，

所有验光设备、磨边仪器均为进口设备，管理

人员都有

10

年以上的从业经验， 国家认证的

一级验光师全程服务，承诺所售上万款眼镜，

保质期内包退包换， 发现比别处贵的退还双

倍差额。

（许 丹）

公 告

新县联民新型墙材厂（亦称新县联民实业有限公司）因

故停产，其生产设备和土地属厂固定资产，为股东和持证人

所有。自停产之日起，未经厂法人代表协调和同意，一切厂

务、业务和经营活动均无效。为整合资源，做活做强民营企

业，有兼并或收购该厂意愿者，请与厂法人代表联系洽谈。

联系电话：

13598596898

新县联民新型墙材厂

2012

年

9

月

3

日

声 明

兹有陈登旭所有的土

地位于罗山县铁铺乡蔡楼

集镇， 其国有土地使用证

（ 证 号 ： 罗 国 土

92

[817511]

）， 因不慎丢失 ，

特声明作废。

声 明

兹有信阳宝莲常汽车

销售服务有限公司税务登

记证正本（证号：豫国税信

平 字

413023580338138

号），因不慎丢失，特声明

作废。

公 告

信阳豫琛投资有限公司 （原信阳豫琛置

业有限公司，以下简称“本公司”）系依据《中

华人民共和国公司法》 在河南省信阳市设立

的有限责任公司。 鉴于本公司近期内部清理

财务，并进行股权重组，现就有关事项公告如

下：

凡与本公司在

2012

年

8

月

28

日之前签订

合同、协议的自然人、法人或单位，以及与本

公司产生债权、债务的自然人、法人或单位，

请在本公告发布之日起

15

日内到本公司登

记、认可，否则，我公司将视为放弃或弃权

!

特此公告

信阳豫琛投资有限公司

2012

年

8

月

28

日

从转方式看科学发展

这是经济社会领域的一场深刻变革———中

国经济减轻了对外需的依赖，增强内生动力，努

力实现创新驱动。

这是推动科学发展的必由之路———发展的

成果惠及广大百姓，资源环境更好得到保护，发

展的可持续性不断增强。

十年来，加快转变经济发展方式成为全国上

下的高度共识和积极实践，体现了推动科学发展

的坚定决心，为实现中国经济社会又好又快发展

奠定了坚实基础。

扩大内需成为中国经济发展的基本立足点，

通过改善民生和推动改革增强经济内生动力

当前，欧债危机进一步深化，世界经济复苏

乏力，然而小家电企业深圳艾美特电器有限公司

副董事长蔡正富却颇为淡定，不像国际金融危机

刚爆发时心里没底。今年前七个月，虽然他们出

口只同比增长了

３．６％

，但内销增长达

１１％

，拉动

整个销售收入增速达

９％

。

“‘内外兼修’是企业的理性选择。你以前没

做内需市场，那今天一定要做，不然一定后悔。”

蔡正富回顾艾美特过去几年从只做外贸转为内

外贸并举的历程，深有感触。

正是扩大内需政策和经济形势变化，促成了

艾美特的巨大转变，更使中国经济对外依存度不

断下降，得以在低迷的世界经济环境中保持了平

稳较快发展。

“作为一个大国，经济发展必须以内需为根

基。国际金融危机使大家更加深刻地认识到了这

一点。”国务院参事室特约研究员姚景源说。

面对国际金融危机的惊涛骇浪 ，

２００８

年

１１

月，中央果断出台进一步扩大内需、促进经济增

长的十项措施。从加快建设保障性安居工程，到

加快重大基础设施建设， 再到提高城乡居民收

入，以及随后在全国推广的家电、汽车下乡，扩大

投资、 提振消费双管齐下， 使中国经济迅速在

２００９

年实现了“

Ｖ

”形反转。

中国经济发展的驱动力量， 发生了重大变

化。 根据海关总署发布的数据， 外贸依存度从

２００6

年

67％

降至去年的

５０．１％

； 根据国家统计局

公布的数据 ， 内需对经济增长的贡献率 ，从

83．９％

升至

１０４．１％

。

“内需的强劲增长有效弥补了外需的不足，

对实现经济平稳较快发展起到了极为关键的作

用。”国家统计局有关负责人表示。

如今，国际金融危机仍未结束，中国经济发

展面临很多新问题。如何进一步促进经济增长由

主要依靠出口、投资拉动向依靠消费、投资、出口

协调拉动转变， 特别是如何进一步扩大居民消

费、激发民间投资活力，仍是重大课题。

“扩大内需正从应急式的政策性刺激， 转向

强化内生动力的制度安排。” 国务院发展研究中

心宏观经济部研究员张立群指出。

日前，有关部委出台

４２

项鼓励和引导民间投

资的实施细则。 北京民营科技实业家协会会长、

时代集团总裁王小兰认为，为各种所有制创造公

平竞争的环境，要求推动垄断行业改革，以市场

化方式配置资源，要朝着这个方向做长期努力。

投资要优化结构， 消费该怎样持久提振？在

总结十年来中国发展新特点时，很多专家都谈到

了更加注重保障和改善民生，医疗、社保、教育等

领域投入力度空前。 例如，

２００３

年全国医保覆盖

面仅

１５％

左右，而去年底超过了

９５％

。这不仅是

以人为本的内在要求， 而且是消除后顾之忧、提

振消费的先决条件。

消费是中国经济最大潜力所在。 姚景源认

为，扩大消费根本上要靠收入分配改革和强化政

府公共服务职能，增加百姓收入，消除后顾之忧。

“只要

１３

亿多中国人有钱花、敢花钱，中国经济发

展的动力是不可限量的。”

节能减排成为强有力抓手，努力推动产业结

构调整建设资源节约型、环境友好型社会

中国（海南）改革发展研究院院长迟福林最

近从湖南长株潭地区调研回来，那里的巨变让他

振奋。

作为长沙、株洲、湘潭地区两型社会建设方案

组组长， 他五年前第一次来到株洲清水塘工业区

的重金属厂，烟囱林立，气味刺鼻，五颜六色的污

水直接排入湘江。而这次再去，污水处理厂早已运

转起来，湘江两岸正大规模推进森林公园建设。

作为国家级资源节约型环境友好型社会试

验区， 长株潭肩负科学发展先行先试的重任，共

计关停污染企业

１０１７

家，重金属排放削减率达一

半以上，单位

ＧＤＰ

能耗下降超过三成 。曾 “黑乎

乎、灰蒙蒙”的株洲，炸掉了

２００

多根烟囱，从全国

十大污染城市转变为国家级园林城市，显得“绿

油油、水灵灵”。

“加快转变经济发展方式、 推动科学发展是

宏大主题，一定要有强有力的抓手。节能减排不

仅可以破解日益突出的资源环境瓶颈，而且顺应

了人民群众的愿望和要求。”迟福林点评道。

加快转变经济发展方式，要求把经济结构由

主要依靠第二产业带动，转向依靠一、二、三产业

协同带动转变，而节能减排就是牵动这一转变的

“牛鼻子”。

进入新世纪以来， 中国经济进入了重化工业

加速发展阶段。特别是从

２００３

年开始，各地频繁遭

遇拉闸限电， 这既是经济踏上新一轮增长周期的

信号，又拉响了节能减排的警报。从这一年开始，

国家大力清理整顿钢铁、 水泥等高耗能行业。此

后，一场“壮士断腕”般的节能减排攻坚战打响了。

勇于自我加压，节能减排成为硬指标。“十一

五”规划纲要明确提出，单位

ＧＤＰ

能耗降低

２０％

左右，主要污染物排放总量减少

１０％

，并建立考

核制度。这是首次把节能减排指标列入发展规划

（计划），成为必须完成的约束性指标。

“十二五”规划纲要进一步增设了两个节能

减排约束性指标： 单位

ＧＤＰ

二氧化碳排放降低

１７％

、 非化石能源占一次能源消费比重提高

３．１

个百分点。

经过不懈努力，

２００５

年以来， 中国单位

ＧＤＰ

能耗下降了

２１％

，主要污染物二氧化硫和化学需

氧量排放总量分别下降了

１６％

和

１４％

。而第三产

业增加值占

ＧＤＰ

比重， 从

２００２

年的

４１．５％

提高到

去年的

４３.１％

。

日前，中央财政又出台了

１７００

亿元推进节能

减排计划。财政部副部长张少春指出，这有助于

实现保持经济平稳较快发展、转变经济发展方式

的共赢。

“中国在节能减排方面付出了巨大努力，取

得了很大进展。但资源环境透支问题的根本解决

仍需要长期艰苦努力，实现绿色发展、循环发展、

低碳发展任重道远。” 亚洲开发银行中国代表处

高级经济学家庄健认为。

科技创新正成为根本动力，在世界经济格局

大调整中抓住机遇提升中国经济的国际竞争力

７

月

１６

日， 国家知识产权局局长田力普签发

了中国第

１００

万号授权发明专利证书。

“发明专利对加快转变经济发展方式具有不

可替代的作用。我们必须从过去的要素驱动转变

为创新驱动，而只有保护知识产权，才能促进技

术创新，提升中国经济核心竞争力。”田力普深有

感触。

中国经济正在进入新的发展阶段，长期依赖

的劳动力等低要素成本条件正在变化。 日前，全

球体育用品巨头阿迪达斯宣布将关闭在中国唯

一一家自有工厂，引起广泛关注。

国务院发展研究中心产业经济研究部部长

冯飞最近对东部一些企业进行了调查。 过去

５

年

这些企业劳动力成本年均提高

１５％

到

２０％

，而劳

动生产率年均只提高

８％

到

１０％

。长此以往，中国

经济的国际竞争力会受到影响。

创新驱动成为中国经济的迫切需求。中央制

定了大力鼓励科技创新、加快发展战略性新兴产

业的长远之策，各地的企业纷纷积极行动起来。

“金融危机爆发进一步放大了产能过剩矛

盾，但有技术创新作后盾，我们重点产品市场份

额还有所提升。” 中国兵器工业集团公司总经理

张国清透露了企业逆势而上的秘诀。

技术地位决定市场地位。中国兵器工业集团

拥有

１５

名院士的科研队伍，成为企业发展最强大

的动力。

３.６

万吨黑色金属垂直挤压机研发成功，

打破了国外对耐高温高压大口径厚壁特种钢管

的垄断，给企业带来核电用无缝钢管大笔合同。

十年间，科技创新投入大幅增加。去年全国

研究与试验发展经费支出比

２００２

年增长了

５.７

倍。

抢占科技制高点，掌握发展主动权。国际金

融危机爆发以来，各国正在进行抢占科技制高点

的竞赛。中央反复强调，紧紧抓住这样的重大机

遇，大力发展战略性新兴产业。

２０１０

年，《国务院关于加快培育和发展战略

性新兴产业的决定》确定了节能环保、新一代信

息技术等

７

个重点发展方向。今年

５

月份，国家战

略性新兴产业“十二五”发展规划出台。

“

ＩＴ

产业风云变幻，科技创新时不我待。我们

企业历史上的四次大发展， 源于四次科技创新。

我们把产品性能提高近

１０

倍， 成本降低

８０％

以

上，别人的产品还能有力竞争么？对整个中国经

济而言，也是一样的道理。”通信技术领域自主创

新起家的成都迈普产业集团有限公司董事局主

席花欣如是说。这家企业把每年超过

１０％

的销售

额投入研发。

当前，世界经济格局正处于大调整、大变革

中，国内工业化进程也正向战略性新兴产业引领

的新阶段转变。未来中国经济发展前景和在世界

经济格局中的地位，就取决于我们今天的抉择。

“在这样的关键时刻， 加快转变发展方式对

中国未来具有决定性意义。 必须坚持创新驱动，

以技术进步重塑中国经济的核心竞争力。 同时，

更加注重绿色发展和包容性发展，实现可持续发

展。”冯飞强调。

（新华社北京

９

月

２

日电）

把就近入学的权利还给农村孩子

今天，新华社播发《（新

华视点） 就近上学为何这么

难？———部分省区市小学开

学见闻》，披露一些地方城乡

特别是农村孩子就近入学仍

是一大难题， 一些家长无奈

做起全职陪读， 教育负担再

次成为不少家庭的头等压

力。

近十年来， 为优化配置

教育资源， 我国对不少农村

学校布局作出调整。 随之出

现一些学生上学距离过远、

交通安全风险加大、 校外陪

读加剧家庭经济负担等新问

题。

保障适龄孩子免费 、免

试、就近入学，是我国义务教

育法确定的基本原则。 尽管

农村一些地方生源有所减

少， 但这无论如何不能成为

剥夺孩子就近入学的理由。

保障孩子就近入学， 理应放

在比撤并学校、 优化资源更

加重要的位置上来。

学校撤并出现的这些问

题， 一个重要原因在于撤并

学校过程中未能尽可能地听

取学生和家长的需求， 未严

格履行相关程序。 如果能够

广泛听取学生家长、 学校师

生、 村民自治组织等各方面

的意见， 保障群众参与决策

的权利，充分尊重村民意见，

就不会简单地一撤了之。

前不久，教育部公布《规

范农村义务教育学校布局调

整的意见（征求意见稿）》，明

确规定学生每天上学步行或

乘车的时间不得超过

４０

分

钟。 国务院总理温家宝日前

主持召开国务院常务会议再

次重申，保障适龄孩子就近

入学是政府的法定责任，是

基本公共服务的重要内容。

严格贯彻落实义务教育法，

规范学校撤并程序，确保孩

子们在最短时间内轻松上

学 ， 是地方相关部门的责

任 。对此 ，学生们拖不起更

等不起。

（新华社呼和浩特

９

月

３

日电）

地处豫西山区的河南省三门峡至淅川县高速公路建

设工程目前正加紧施工。该条高速公路工程主线位于豫西

深山区，全线

90%

以上的路段都由桥梁和涵洞组成。预计

2012

年年底全线建成通车，届时河南省高速公路里程将突

破

6000

公里。 新华社记者 朱 祥 摄

9

月

3

日，在河南省许昌市建设路小学，校园“模拟法庭”

现场开庭。

开学第一天， 全国各地的一些中小学组织了丰富多彩

的“开学第一课”，丰富学生们的安全知识，提高他们的法律

意识。 新华社发（牛书培 摄）

□

新华社记者 刘 铮 王 敏 安 蓓 王 攀 侯大伟


